

La Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes du 25 novembre est l'occasion de mettre en lumière celles et ceux qui s'engagent au quotidien auprès des femmes à Mayenne.

« Osez faire tomber le masque », un collectif qui défend les femmes victimes de violences

Partant du constat de la gravité et de la multiplicité des violences dont les femmes sont victimes, une quinzaine de partenaires s'est engagée dès 2019 dans un contrat local de lutte contre les violences conjugales, sexistes et sexuelles à Mayenne, dans le cadre du Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance (CLSPD). Né de cette initiative, le collectif « Osez faire tomber le masque » œuvre pour sensibiliser le grand public et améliorer les dispositifs d'aide aux victimes.



Signature de la charte du collectif "Osez faire tomber le masque"

La lutte contre les violences conjugales est un enjeu majeur de justice sociale, de dignité humaine et d'égalité entre les femmes et les hommes. « Osez faire tomber le masque », c'est le nom de ce collectif créé autour de ce contrat pour sensibiliser le grand public à cette cause, mené par le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) de Mayenne et l'association Les Possibles. Une charte signée en octobre par les partenaires officiellement du collectif qui a lancé depuis quatre ans une forte dynamique, par le biais d'un temps fort annuel symbolique lors de la Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes.

Cette année, il a pris la forme d'un théâtre tournoi joué à Mayenne. C'est le monde de l'entreprise qui est ciblé cette fois-ci : « Les violences intra-familiales ont des répercussions au travail. Elles peuvent prendre différentes formes, comme un mal-être ou de l'absentéisme », précise Karine Gaboriaud, membre du collectif

au titre du CCAS. À travers les deux scènes que joue la compagnie Myrtil, il s'agit de donner des clés à l'entourage professionnel quand il se trouve confronté à la détresse d'une collègue victime de violences conjugales : comment réagir, qui interroger ?

Si ces actions permettent de sensibiliser à ce sujet, c'est aussi l'occasion pour le collectif de rendre visible la réalité des violences vécues par les victimes et de mettre en lumière les dispositifs d'aide qui existent.

Au-delà de cette action annuelle, dans le cadre du contrat local de lutte contre les violences conjugales, sexistes et sexuelles, la Gendarmerie et le CCAS de Mayenne sensibilisent tous les ans les lycéens de Lavoisier, Don Bosco et Rochefeuille ; relations entre garçons et filles, exposition sur les réseaux sociaux, place des enfants dans les conflits familiaux, tous les sujets sont abordés lors de ces rencontres.

le chiffre **747**

C'est le nombre d'interventions des forces de l'ordre dans le département pour violences conjugales entre janvier et octobre 2024, soit une hausse de 20 % par rapport à 2023.

Les Possibles aux côtés des femmes victimes de violences conjugales

L'association « Les Possibles » fait partie des acteurs forts du collectif « Osez faire tomber le masque ». Depuis plus de quatre ans, elle anime notamment un groupe de parole destiné aux femmes victimes de violences conjugales. Avec l'aide d'une psychologue, une trentaine de femmes a pu bénéficier de l'accompagnement de ce groupe depuis son démarrage. Après le désengagement de la Région, l'association a lancé un appel à mécénat qui a été entendu par plusieurs entreprises. Elle s'appuie aussi sur les aides de l'Etat, de la CPAM et de la Ville ou encore une vente solidaire d'Emmatis, des dons des ateliers solidaires des Possibles et le concours AXA.

Contact : svallant@lespossibles.org